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“前车之鉴后车之师”，多数业内人士表示，
郑州社区会所的发展方向是必然的趋势，但是
否延续一线城市的“病态”发展，还是思考借鉴
实现跳跃转型，只能靠时间来证明。

不过从水汇的整体模式上来看，延续一线
城市的发展模式可能性不大。原因在于，水汇
作为一项收费性社区会所，聘请了广东专业的
会所管理公司管理，脱离了地产商成为独立业
态；其次，其服务的人群已经不仅仅定位于社区
的业主，而且还有周边区域，面向社会开放，同
样具备社会会所的竞争力。

上官同君说：“社区会所面向整个辐射区
域，加上专业会所经营管理机构的进驻，相信会
实现质的飞跃。”正如业内分析师所认为的，社
区会所回归“功能”成为正在兴起的新潮流，会
所定位理性化、风格个性化、服务品质化、功能
设置科学化，已逐渐成为其新的特征。

发现：郑州悄现高端社区会所
已成为住宅开发区重要的配套设施
家住紫荆尚都的刘源喜欢周末在社区内

名为水汇的时尚会所中打发时间。刘源喜欢
游泳、健身、足疗以及 SPA项目，这里单人消费
一次需要168元。

“会所已成为住宅开发区重要的配套设
施。”水汇游泳健身休闲会所运营总经理何伟
成介绍，“社区会所在一线城市已普及，也是开
发商卖房的一个卖点。在郑州早期楼盘项目
中已有雏形，设有棋牌室、乒乓球桌等设施。
但真正意义上的会所应集餐饮、娱乐、休闲于
一体，是休闲健身及交流的场所。”

有资料显示，北京现有楼盘70%以上建有配
套会所，其中六成会所处于经营亏损的状态，深圳
亏损达八成，广州高达九成。

房地产实战专家上官同君认为，目前的社
区会所存在的问题，一方面是开发商为了提升
小区档次达到促销和提价目的，却缺乏必要的
设计；另一方面，楼盘销售完毕，会所转交给物
业公司管理经营，其经营能力难以保证。

地位如此尴尬的社区会所，在楼盘开发中仍
然延续，不免让人产生疑问：如此“鸡肋”，难道还
有生存的必要么？社区会所到底还有多大潜力？

一份来自业内的研究报告显示，顶级楼盘
的会所一年营业额数高达千万，主要是依靠入

会费、活动策划与品牌输出。一般城市豪宅的
会所，面积超过 5000 平方米，经营好的话，年
营业额应该不低于600万元。然而，行业人士
指出：“会所的第一功能是为业主提供服务，少
亏损或者不亏损便是给开发商赚钱。”

显然，作为开发商不愿意接受这样的现
实。“如果能够在服务好业主的基础上实现盈
利，那岂不是一举两得？”

“一个会所如果经营有方，做到盈利均
需 3 至 5 年的时间。”河南省商业经济学会
常务副会长宋向清表示，“会所成为品牌
后，带给开发商楼盘的价值是无法估量的，
且不论品牌和管理输出带来的经济效益。”

观察：社区会所潜力有多大
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